

## Ciberseguridad y Derechos en el metaverso

La ciberseguridad y los derechos en el metaverso son temas cada vez más relevantes en una sociedad cada vez más digital.

El metaverso ofrece una oportunidad única para explorar nuevas formas de comunicación, colaboración y creación, pero también plantea desafíos importantes en cuanto a la **seguridad de la información, la protección de la privacidad y los derechos de autor entre otros.**

Expertos en seguridad informática advierten que la falta de regulación y la falta de conciencia sobre los riesgos en el metaverso pueden llevarnos a una alta vulnerabilidad y a la exposición de nuestra **alma digital** (información personal y datos sensibles incluidos datos biométricos). Con ayuda de estos datos es posible, por ejemplo, crear vídeos deepfake (**es un video, una imagen o un audio generado que imita la apariencia y el sonido de una persona**) que pueden utilizarse de manera inapropiada para chantajear o cometer ciberdelitos, como el robo de avatares completos o la eliminación de objetos virtuales.

A medida que más personas se suman a esta experiencia, el metaverso se está convirtiendo en un lugar donde las empresas apuestan mucho dinero en campañas publicitarias, los artistas venden sus obras y los usuarios pueden expresar sus opiniones. Con el aumento de la actividad política en línea, es posible que el metaverso también se convierta en un lugar atractivo para los políticos para interactuar con los votantes y, posiblemente, influir en la toma de decisiones. Sin embargo, aquí podríamos caer una posible manipulación selectiva ya que en el metaverso, donde las interacciones sociales se realizan a través de avatares y la comunicación es principalmente digital, los trolls pueden tener un impacto aún mayor que en internet.

En definitiva, la ciberseguridad y los derechos en el metaverso son cuestiones claves que deben ser abordadas a medida que la tecnología avanza y el metaverso se vuelve cada vez más accesible y popular. Por esta razón, es importante abrir espacios de discusión para debatir sobre cómo se pueden proteger los derechos de los usuarios en el metaverso, especialmente en términos de privacidad y seguridad. ¿Cómo se puede garantizar que los datos se utilicen de manera ética y se protejan contra los ciberdelincuentes? ¿Quién es responsable de garantizar la seguridad en el metaverso y cómo se pueden hacer valer los

derechos de los usuarios? Estas son preguntas importantes que necesitan respuestas y una discusión más amplia **para asegurar un futuro seguro y justo en la era digital.**

**¿Y ustedes que opinan sobre este tema?**



**DIRAJus** Derecho Internacional  
Regional y Acceso a la  
Justicia en América Latina